



SE DIRIGE A SUS TROPAS. — Islas Malvinas, mayo 18. Un oficial argentino se dirige a sus tropas, en las Islas Malvinas. Se toman las medidas defensivas necesarias ante un inminente ataque en gran escala de la Flota naval británica. (UNIFAX II de UPI).

Tropas Argentinas Listas para Repeler Desembarco

BUENOS AIRES, mayo 18 (UPI). — Un desembarco de tropas británicas en las Malvinas, "puede producirse", pero las fuerzas argentinas están "preparadas" y serán "suficientes para el cumplimiento de su misión", aseguró hoy en una entrevista radial el Gobernador Militar de las islas, general Mario Ben-

jamin Menéndez. "Desde el punto de vista militar, el espíritu de los hombres (las tropas argentinas), sigue siendo sobresaliente y su estado general es notablemente bueno", dijo Menéndez. Las declaraciones del militar argentino se produjeron en momentos en que crece el temor de que un

ataque británico a las Malvinas, podría ser inminente ante la imposibilidad, hasta ahora, de lograr una solución pacífica, mediante las gestiones diplomáticas a nivel de las Naciones Unidas.

Menéndez, quien es Comandante de la Fuerza Argentina de unos 9,000 soldados que ocupan las Malvinas, manifestó en la entrevista que "el pueblo argentino puede confiar en que las tropas que han sido destinadas para defender las islas, van a estar a la altura del compromiso asumido".

Explicó que sus tropas estaban viviendo "el típico invierno malvinino", con bastante viento, pero por lo demás estamos en perfectas condiciones".

"Por supuesto, existen acciones que molestan sobre distintas zonas de nuestra posición y en distintos emplazamientos de las tropas en las islas y en forma discriminada, se ha atacado a barcos mercantes que estaban transportando elementos para los isleños del interior, que estaban pidiendo abastecimiento", agregó.

"Todo esto les permite a los ingleses marcar una especie de acción de hostigamiento, cada vez mayor y de ajuste del bloqueo que existe sobre las islas, pero puedo garantizar que desde el punto de vista militar el espíritu de los hombres sigue siendo sobresaliente y su estado general es notablemente bueno", aseguró.

Tras subrayar que Argentina "ha procedido con mucha prudencia" en el campo militar del conflicto, Menéndez señaló que los británicos "siguen atacando indiscriminadamente sobre la zona del Aeropuerto (de Puerto Argentino), vienen a gran altura, tiran bombas casi todos los días, pero también allí nuestra Fuerza Aérea, si lo desea y se siente la necesidad, está perfectamente en condiciones de actuar contra los aviones enemigos, para dar la protección necesaria".

Negociaciones en un Punto Culminante en Seno de ONU

NACIONES UNIDAS, mayo 18 (EFE). — Tras la pausa británica del fin de semana, y "la propuesta última" presentada ayer, se produjo hoy una pausa argentina de 24 horas, para considerar la posición elaborada por el Gabinete Thatcher, en consulta con los embajadores en la "ONU" y Washington.

El Secretario General de la "ONU", Javier Pérez de Cuéllar, sugirió a Buenos Aires que esperase hasta mañana para responder a lo que él prefiere considerar "tal vez la penúltima" posición de Londres sobre las Malvinas.

"Yo se lo he sugerido", afirmó hoy Pérez de Cuéllar, admitiendo que no fueron los argentinos quienes solicitaron este plazo adicional, y agregó que "si ellos están listos antes, pues vendrán antes".

"Estamos muy cerca de la posición final", advirtió el Secretario General, al anunciar que habrá que esperar a mañana, "y una vez que conozca la posición argentina, podré decir si aún queda espacio para manobrar" y continuar la negociación.

"Creo que ambos están interesados en una solución pacífica", manifestó, rechazando la sugerencia de que estén buscando "desesperadamente" el arreglo pacífico ante la amenaza de una guerra absurda por un quitame allá esas Malvinas.

La pausa argentina, que por su origen debe considerarse, como una pausa del Secretario General, sorprendió a los periodistas y observadores, pero no pareció sorprender a los diplomáticos, con la po-

—Favor pase a la página 31.

Semana Decisiva en la Crisis Islas Malvinas

LONDRES, mayo 18 (UPI). — La Primera Ministra Margaret Thatcher dijo hoy que ésta será la semana que decidirá si habrá guerra o paz en el Atlántico Sur, y advirtió que si una solución negociada no es posible, su gobierno no vacilará en aplicar la fuerza militar.

"Esta será una semana crítica en decidir si puede obtenerse una solución pacífica", dijo la Primera Ministra, en una sesión del Parlamento.

"Si no podemos conseguir una, estoy segura que la mayoría de los Ministros y miembros de esta casa no vacilarán en una solución por la fuerza", dijo la señora Thatcher.

Mientras tanto, fuentes de la Defensa indicaron que la flota inglesa de operaciones espera la orden de Londres, para invadir las Islas de un momento a otro.

Las fuentes dijeron que los dos principales componentes en que se divide la flota, se han juntado y que las tropas de asalto pueden estar en pie de combate en unas pocas horas.

El Ministerio no informó sobre nuevas acciones militares en el Atlántico Sur. Dijo, en cambio, que la flota continúa su patrullaje, aunque las condiciones del tiempo se empeoran con vientos crecientes y nubosidades bajas.

El ministro reveló, sin embargo, que la flota perdió unos de sus helicópteros Sea King, que se precipitó al Océano: El quinto que pierde desde que la flota llegó al área. Agregó que esto no se debió a la acción del enemigo y que sus tripulantes fueron rescatados.

La señora Thatcher rechazó energicamente una petición del líder de la oposición laborista Michael Foot, para suspender durante 48 horas cualquier acción militar a fin de dar tiempo al Parlamento para debatir las últimas ofertas argentinas.

La Primera Ministra dijo que el Gobierno sabrá "en un día o dos" si una solución pacífica es posible.

"Nuestra determinación para asegurar que todas las fuerzas argentinas sean evacuadas de las islas si guen siendo absoluta" dijo.

Satélite Ruso con Radar para Vigilar a Ingleses

WASHINGTON, mayo 18 (AP). — Los soviéticos han lanzado al espacio un satélite provisto de un radar accionado por energía atómica, que puede seguir los movimientos de los barcos de la flota británica en la zona de las Malvinas, incluso con cielo nublado, dijeron hoy fuentes del Gobierno.

El satélite, lanzado el sábado, está captando información que podría resultar de valor incalculable para los argentinos, dijeron las fuentes que pidieron no ser identificadas.

La versión sobre el lanzamiento de este satélite

—Favor pase a la página 15.

Resumen mundial

Continúan Ataques Británicos a Malvinas

BUENOS AIRES, mayo 18 (EFE). — Durante la jornada de hoy, las fuerzas británicas mantuvieron los ataques desde las naves contra las Malvinas, así como los vuelos de reconocimiento.

La artillería antiáerea argentina respondió en cada ocasión a las incursiones de los aviones británicos, según informa el Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas, en su comunicado número 63.

Estos tipos de operaciones se repiten intermitentemente desde hace varios días, por parte de las fuerzas británicas, con el fin de mantener en permanente estado de alerta a los soldados argentinos y aparentemente, provocar una respuesta de los dispositivos de defensa acantonados en las islas.

Más Refuerzos Aéreos a Flota Británica

LONDRES, mayo 18 (EFE). — Aviones Harrier pasaron hoy desde la Isla Ascensión a los portaaviones "Hermes" e "Invencible", según informó esta noche el corresponsal de la "BBC", que está con la fuerza expedicionaria británica.

Según el periodista, el mando británico de la flota en la zona de las Malvinas, ha tomado seriamente la advertencia de Argentina sobre un ataque masivo aéreo.

"Sin embargo, dijo el corresponsal de la "BBC", se considera que la operación será muy difícil".

OTAN Reafirma su Total Apoyo a Gran Bretaña

LUXEMBURGO, 18 mayo (EFE). La Alianza Atlántica ha reiterado hoy martes a Gran Bretaña su "apoyo total e incondicional" en el conflicto de las Malvinas y ha dado a entender que puede producirse una escalada bélica en el Atlántico Sur.

"No creo que este apoyo se desvanezca si Gran Bretaña se ve obligada a adoptar acciones militares mucho más duras en la zona", aseguró el Secretario General de la Alianza Atlántica Joseph Luns.

Al término de la Reunión de Ministros de Asuntos Exteriores de la "Organización del Tratado del Atlántico Norte" (OTAN), Luns y Alexander Haig, Secretario de Estado nor-

teamericano, dieron una conferencia de prensa.

"Estamos en un momento crítico de la situación — declaró Haig— haremos todo para ayudar a la mediación del Secretario General de las Naciones Unidas, pero hay que recordar que Estados Unidos continuará cumpliendo con su compromiso de apoyo a Londres".

Luns tomó la palabra y aseguró que "por el momento, Gran Bretaña ha tenido un comportamiento militar moderado en el Atlántico Sur, para dar la oportunidad a la Argentina de llegar a un acuerdo basado en la Resolución 502 de Naciones Unidas".

"Cuando Gran Bretaña —Favor pase a la página 25.



DESPUES DE OCUPAR ISLA. — Georgias del Sur, mayo 18. Infantes de Marina británicos, poco después de ocupar las islas Georgias del Sur, que estaban en manos de los argentinos. La foto fue distribuida por el gobierno inglés.